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 17 сентября в муниципалитете прошло 
вручение сувенирной медали «Рожден-
ному в Коломягах». Медали получили 19 
малышей нашего округа.

 26 сентября состоялась экскурсия для 
жителей МО Коломяги в г. Кронштадт, с посе-
щением музея в Морском Никольском Соборе.

 27 сентября была организована экскур-
сия для жителей МО Коломяги в Ивангород, 
с посещением Ивангородской крепости.

 28 сентября состоялось награжде-
ние победителей и участников конкурса 
«Открытка Победы». Поздравила присут-
ствующих депутат Муниципального Совета 
Елена Николаевна Кузнецова.

 29 сентября в муниципалитете наградили 
участников конкурсов «Местное самоуправ-
ление глазами школьников» и #Коломяги-
дома. Поздравили присутствующих Глава 
МО Коломяги Сергей Эдуардович Бори-
сенко и начальник отдела организационной 
работы и взаимодействия с населением 
Елена Александровна Ларина.

 Благоустройство короткой строкой. 
Выполнены работы по маркировке заниже-
ний бордюрного камня с целью обозначения 
мест недопущения парковки личного транс-
порта, преграждающего доступность мало-
мобильным группам населения.

Выполнены работы по санитарной рубке, 
удалению аварийных и больных деревьев 
и кустарников на внутриквартальных терри-
ториях МО Коломяги.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

В настоящее время ведутся 
проектно-изыскательные работы, 
и в будущем году фонтан будет от-
крыт. В пресс-службе уточнили, что 
планируется его полная реконструк-
ция. Предыдущая фонтанная чаша, 
установленная в 2003 году в честь 
300-летия Санкт-Петербурга, будет 

полностью перестроена. Подрядная 
организация установит новую чашу, 
проложит новую систему водоснаб-
жения и водоотведения, смонтиру-
ет подземную камеру управления. 
Новый объект начнет работать со-
гласно графику работы фонтанов – 
с апреля по октябрь.

В августе 2020 года компания-
подрядчик обратилась в муници-
палитет с просьбой дать согласие 
на использование территории зе-
леных насаждений общего поль-
зования для обеспечения техно-
логических нужд объекта. 

СТРОИТЕЛЬСТВО БУДУЩЕГО ФОНТАНА 

ПОЛНОСТЬЮ СОГЛАСОВАНО. ОБЪЕКТ 

ФИНАНСИРУЕТСЯ ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ 

БЮДЖЕТА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА.

4 ноября – День НАРОДНОГО ЕДИНСТВА
Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  

Секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения  
партии «Единая Россия» Вячеслава Макарова

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЕМ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА!

Во время великой Смуты 1612 года, когда решалась судьба Российского государства, 
народное ополчение во главе с Козьмой Мининым и Дмитрием Пожарским освободило 

нашу страну от иноземных интервентов, преодолев внутренние междоусобицы 
и отстояв независимость Отечества. Эта дата стала переломным моментом в нашей 

истории, положив начало становлению великой Российской империи.

Подвиг наших предков, их мужество, героизм, беззаветная любовь к Отчизне 
сегодня напоминают всем нам о том, что сила многонационального российского 

народа может быть только в единстве и согласии. И мы, наследники поколений 
победителей, должны свято хранить все достижения, ценности и заветы наших 

соотечественников, нести солидарную ответственность за судьбу России, 
совместно трудиться ради достойного будущего наших детей и внуков.

ЖЕЛАЮ ВСЕМ РОССИЯНАМ, ПЕТЕРБУРЖЦАМ  
КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, МИРА, ДОБРА И БЛАГОПОЛУЧИЯ,  

НОВЫХ ДОСТИЖЕНИЙ НА БЛАГО РОССИИ И САНКТ-ПЕТЕРБУРГА!

В КОЛОМЯГАХ «ОЖИВЕТ» ФОНТАН

В 2021 году в рамках Общегородской программы возрождения 
фонтанов будет восстановлен фонтан по адресу: улица Щерба-
кова, дом 4/18. Объект начнет свою работу после 18-ти лет про-
стаивания в нерабочем состоянии

Фото из архива



 КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 10 (152), 2020 г.2

Родился 18 августа 1926 года 
в селе Ахметлей Николаевско-
го района Ульяновской области. 
Является участников Великой 
Отечественной войны.

В 1939 году умирает его мать, 
а в 1941 году отец уходит на фронт. 
Фиргат остается с сестрой. Когда 
отец уходит на фронт, Фиргат с се-
строй перешли жить к бабушке. 
В 1942 году отец погибает при обо-
роне Ленинграда.

По окончании 8 классов, Фиргат ре-
шил идти на фронт, прибавляет себе 
два года. Его призывают во 2-й Украин-
ский фронт красноармейцем 37 гвар-
дейской минометной бригады, где он 
освоил специальность – наводчик.

Во время службы Фергат участ-
вовал в боях за освобождение Венг-
рии, Вены. За боевые действия на 
западном фронте Фиргат получил 
медаль «За боевые заслуги». За взя-
тие города Вены был награжден ме-
далью « За взятие Вены».

После войны был направлен 
в Львовское военно-политическое 
училище. По окончании училища 
в 1950 году был направлен в во-
йска МВД. Служа в войсках, Фиргат 
постоянно совершенствовал свои 
знания. Его девиз по жизни – только 
вперёд. И уже в 1960 году он окон-
чил исторический факультет МГУ. 
Фиргат всегда был с людьми. Его 

знали все в полку, где он был на-
чальником политотдела отдельно-
го полка МВД. Его знания и умение 
общаться с людьми были замечены 
командованием войск и его напра-
вили преподавать в Саратовское 
высшее училище МВД СССР. За 
свою продолжительную службу в во-
йсках, более 30 лет, снискал любовь 
и уважение, как у подчиненных, так 
и своих начальников. В 1973 году 
Бигеев Фиргат Ислямович уволился 
со службы в звании полковника МВД 
и был выведен в запас.

Родина заслужено наградила Фир-
гата Ислямовича Орденом «Отечест-
венной войны II ст. и 21 медалью.

Занесён в книгу почёта внутренних 
войск МВД СССР.

ПУСТЬ ЕГО СЕРДЦЕ  
ВСЕГДА БУДЕТ СОГРЕТО  
ТЕПЛОМ И ВНИМАНИЕМ  

РОДНЫХ И БЛИЗКИХ.  
ДОЛГИХ ЗДОРОВЫХ ЛЕТ!

Председатель Совета  
ветеранов УМВД России  

по Приморскому району СПб  
Литвинова Л. А.

Наши 95-летние юбиляры

БОДРОВА Анна Ивановна

ФИЛИППОВА Луиза Александровна

Наши 90-летние юбиляры

НОВОСЕЛЬЦЕВА Мария Ильинична

ПЫТЬЕВА Любовь Никифоровна

РОЖЕВСКАЯ Светлана Сергеевна

РЫСАКОВА Лидия Петровна

ЯРЫГИНА Тамара Алексеевна

Наши 85-летние юбиляры

БОЙЦОВА Ариадна Леонидовна

БОГОМОЛОВА Антонида Николаевна

ДМИТРИЕВ Анатолий Иванович

КОЛЕСНИКОВА Наталия Аркадьевна

МАЛЫШЕВ Адуальт Сергеевич

Наши 80-летние юбиляры

АНИСИМОВ Олег Александрович

ИВАНОВ Юрий Николаевич

КСЕНОФОНТОВА Галина Александровна

ПАНТЕЛЕЕВА Маргарита Дмитриевна

ТИХОМИРОВА Людмила Анатольевна

ФЕДОРОВ Геннадий Александрович

ШЕВЕЛЕВА Лидия Павловна

ШЕСТАКОВ Юрий Прокопьевич

Наши 75-летние юбиляры

ГЕОРГИЕВА Лидия Николаевна

ГРИГОРЬЕВА Людмила Михайловна

ЕРМОЛАЕВ Николай Игнатьевич

ЕРШОВ Виктор Викторович

КОЛЕСНИКОВА Елена Ивановна

МАЛЬКОВ Владимир Николаевич

МЕДВЕДЕВА Светлана Ивановна

ОТ ВСЕЙ ДУШИ  
ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ 

ОКТЯБРЬСКИХ ЮБИЛЯРОВ!
Свое имя Вера Романовна полу-

чила в честь церковного праздника 
«Вера, Надежда, Любовь». Роди-
лась в Ленинграде и до начала Ве-
ликой Отечественной войны жила 
на проспекте Обуховской Обороны. 
Во время войны ухаживала за ра-
неными в полевом госпитале. Име-
ет множество наград, в том числе 
медаль «За победу над Германией 
в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.»

После окончания ВОВ ее семья 
получила квартиру на наб. реки Фон-
танки. Семья была большая: родите-
ли, четыре брата и сестра. Все они, 
по словам именинницы, «ушли друг за 
другом в 1960-х годах».

Вера Романовна почти всю жизнь 
проработала на заводе «Красный 
треугольник». На протяжении 30-ти 
лет была резчиком – вырезала дета-
ли для галош. «Это опасная работа, 
я часто резала пальцы», – говорит 
Вера Романовна. Из-за вредных ус-
ловий производства рано ушла на 

пенсию – в 50 лет. Но уходить с заво-
да не стала – «перешла» в гардероб, 
где проработала 16 лет.

В Коломягах проживает с тех пор, 
как вышла замуж. Муж привез ее в де-
ревянный довоенный дом на улице 
Дерновой. С тех пор Вера Романовна 
так и живет здесь. Условия прожива-
ния далеки от комфорта – туалет на 
улице, горячей воды нет, за холодной 
водой надо ходить на колонку. Но Вера 
Романовна не жалуется – уже привык-
ла. В свои 94 года старается все де-
лать сама – готовит, ходит в магазин, 
выполняет легкие физические упраж-
нения. Помощники также имеются – 
периодически приезжает сын с женой 
и социальный работник.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ  

ЖЕЛАЕМ  

ВЕРЕ РОМАНОВНЕ  

КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, 

ТЕРПЕНИЯ, БОДРОСТИ ДУХА  

И ДОЛГИХ ЛЕТ ЖИЗНИ!

Д О Л Г О Ж И Т Е Л И  К О Л О М Я Г

БИГЕЕВ ФИРГАТ ИСЛЯМОВИЧ СТЕННИКОВА ВЕРА РОМАНОВНА

30 сентября исполнилось 94 года ветерану Великой Отечественной войны 
Вере Романовне Стенниковой. Поздравили именинницу заместитель Главы 
МО Коломяги Владимир Иванович Когут и председатель Общества жителей 
блокадного Ленинграда Галина Павловна Осипова
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Первый этап конкурса проводился в январе – 
феврале 2020 года. Всего на конкурс поступило 
более 1500 заявок от учащихся 5–11 классов обще-
образовательных школ и студентов из 82 субъектов 
Российской Федерации. Победители первого этапа 
были приглашены на финал конкурса в Москву в Об-
щественную палату Российской Федерации. Санкт-
Петербург успешно представила ученица 9а класса 
школы № 617 Кристина Левкина!

По словам первого заместителя председателя 
Комитета Государственной Думы по федеративно-
му устройству и вопросам местного самоуправле-
ния, председателя Организационного Комитета 
Всероссийского конкурса «История местного са-
моуправления моего края» Игоря Вячеславови-
ча Сапко: «Все участники конкурса ответственно 
подошли к выполнению своих работ, затронули 
крайне важные вопросы развития своего региона, 
смогли ярко и интересно рассказать об истории 
местного самоуправления с учетом национальных 
и исторических особенностей развития. Каждая 
работа – это маленькое открытие. А работы, ко-
торые вышли в финал, – это уже вклад в будущее 
и малой родины авторов, и всей страны».

17 сентября в Общественной палате Российс-
кой Федерации участники очного этапа защищали 
свои работы перед экспертами в области мест-
ного самоуправления. Кристина Левкина пред-
ставила видеосюжет по теме: «Лидеры местного 
самоуправления». В отличие от многих работ, по-
священных истории развития МСУ, Кристина вы-
полнила фильм про тех, кто не только стоял у ис-
токов создания местного самоуправления, но 

и продолжает работать в этой сфере. В фильме 
рассказывается об истории нашего муниципаль-
ного округа, представлено интервью с Главой 
МО Коломяги Сергеем Эдуардовичем Борисенко 
и депутатом Муниципального Совета, первым се-
кретарем Приморского районного комитета Ком-
мунистической Партии Российской Федерации 
Вячеславом Ивановичем Бороденчиком. В видео-
работе использованы фотографии из архивов МО 
Коломяги и интервью с заслуженными жителями 
нашего округа, ветеранами Великой Отечест-
венной войны Тамарой Алексеевной Галашовой 
и Юрием Владимировичем Соломоником.

Экспертное жюри, в состав которого вошли 
преподаватели ведущих вузов России и депута-
ты Государственной Думы, высоко оценили ра-
боту Кристины и отметили, что всегда хорошо, 
когда молодое поколение интересуется такими 
важными темами и может подготовить столь се-
рьезные работы. «Победители конкурса – это ка-
дровый потенциал, будущий резерв нашей стра-
ны!» В торжественной обстановке Кристине был 
вручен специальный приз от организационного 
комитета за стойкость и упорство. На «круглом 
столе» для научных руководителей на тему: «Ре-
форма местного самоуправления. Вопросы по-
вышения квалификации подготовки кадров» была 
вручена благодарность соавтору работы, со-
труднику Муниципального Совета, заместителю 
главного редактора газеты «Коломяжские вести» 
Марии Александровне Легашовой – за участие 
в конкурсе и вклад в изучение государственного 
и территориального управления.

Стоит отметить, что благодаря конкурсу, дети 
смогли увидеть разнообразную работу муници-
палитетов по всей России. Например, полномочия 
местного самоуправления города Билибино Чу-
котского автономного округа значительно отлича-
ются от Санкт-Петербурга. В фильме учеников из 
Чукотки уделено внимание особенностям ценоо-
бразования. Поскольку большинство продоволь-
ственных товаров поступает к ним на вертолете, 
то их стоимость увеличивается в несколько раз. 
Местные власти нацелены на то, чтобы товары 
продолжали быть доступны жителям.

Для всех участников конкурса были приготов-
лены интересные мастер-классы и пленарные за-
седания. Помимо официальной части конкурса 
участники могли увидеть основные достопримеча-
тельности Москвы и посетить музеи.

C 16 по 18 сентября 2020 года состоялся финал Всероссийского конкурса «История местного само-
управления моего края». Конкурс проводился АНО «Институт развития местных сообществ» и ФГБУН 
«Институт российской истории Российской академии наук» при поддержке Комитета Государствен-
ной Думы по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления

«ПОБЕ ДИТЕ ЛИ КОНК УРСА –  
ЭТО К А ДРОВЫЙ ПОТЕНЦИА Л НАШЕЙ СТРАНЫ!»
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На открытии закладного камня присутствовали 
представители Администрации Санкт-Петербурга, 
а также члены общественных, ветеранских, каза-
чьих, военно-патриотических организаций, орга-
низаций инвалидов и организаций национальных 
диаспор и землячеств. Отец Аркадий освятил за-
кладной камень и провел молебен.

Проводил мероприятие заместитель Главы МО 
Коломяги Владимир Иванович Когут, который рас-
сказал об идее создания монумента. «Памятник 
должен быть установлен от имени всех силовых 

структур России: Министерства внутренних дел, 
Министерства Обороны, Федеральной службы 
безопасности, Федеральной службы войск нацио-
нальной гвардии, Министерства по чрезвычайным 
ситуациям, Федеральной службы исполнения на-
казания, Федеральной таможенной службы, Феде-
ральной службы охраны, в знак преклонения перед 
подвигом наших товарищей. К установке памятни-
ка причастны ветеранские организации и обще-
ственные объединения этих структур, ─ патриоти-
ческие объединения и союзы военных инвалидов. 

В основе создания памятника лежит судьба воен-
нослужащих и сотрудников погибших при выпол-
нении воинского и служебного долга».

Почетное право перерезать красную ленту пре-
доставилось заместителю председателя Комитета 
по вопросам законности, правопорядка и безопас-
ности Виктору Дмитриевичу Кабацкому и ветерану 
боевых действий, полковнику милиции в отставке, 
депутату Муниципального Совета МО Коломяги Ни-
колаю Сергеевичу Кириллову.

«Дорогие друзья, от имени Правительства 
Санкт-Петербурга позвольте поздравить вас с уста-
новкой закладного камня, ─ поздравил присутству-
ющих Владимир Дмитриевич Кабацкий, ─ Памятник, 
установленный на этом месте, станет данью памяти 
и благодарности тем, благодаря кому мы с вами жи-
вем в мирное время. Больно слышать, что погибают 
защитники нашей большой страны, но знать об этом 
необходимо и забывать нельзя. Эти люди до послед-
него вздоха были верны своей Родине. Они – истин-
ные герои и пример настоящего служения Отчизне. 
Наша святая обязанность – хранить память о них. 
Перед скульптором, автором проекта Александром 
Григорьевичем Чернощеком стоит большая задача – 
воплотить в материи те смыслы, которые мы закла-
дываем. Думаю, он с ней справится с достоинством».

Николай Сергеевич Кириллов также выступил 
с приветственным словом: «Уважаемые друзья, 
разрешите мне выразить искреннюю благодар-
ность организациям и отдельным людям, которые 
поддержали идею данного проекта. Монумент сим-
волизирует единение всех силовых структур перед 
народом. Заслуга людей, которые погибли при ис-
полнении боевого долга, неоценима. Памятник 
предназначается тем людям, последней минутой 
жизни которых, был подвиг. И этот подвиг, вопло-
щенный в камне, будет воспитывать подрастающее 
поколение, которое сегодня здесь присутствует!»

ЗАВЕРШИЛОСЬ МЕРОПРИЯТИЕ  
ПЕСНЕЙ «КАТЮША» В ИСПОЛНЕНИИ  

ОПЕРНОЙ ПЕВИЦЫ ТАТЬЯНЫ ЛАВРЕНКО.

26 сентября в сквере на пересечении Шуваловского проспекта и улицы Оптиков состоялось открытие 
закладного камня, на месте которого впоследствии будет установлен памятник «Памяти павших при 
исполнении воинского и служебного долга в мирное время». Идея установки монумента принадлежит 
общественным организациям, в том числе и Лиге ветеранов Регионального управления по борьбе 
с организованной преступностью (РУБОП). Установку памятника поддержали 27 общественных, ве-
теранских, казачьих, военно-патриотических организаций и организации инвалидов

«ПОДВИГ, ВОПЛОЩЕННЫЙ В К АМНЕ»
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24 сентября в рамках «Недели безопасности дорожного движения» на ава-
рийных участках дорог и в жилых зонах муниципального округа Коломяги 
старшим инспектором по пропаганде БДД ОГИБДД УМВД России по Примор-
скому району СПб совместно с представителями МО Коломяги была прове-
дена агитационно-профилактическая акция «Переходи дорогу правильно».

В ходе мероприятия пешеходам напоминали о правилах перехода проезжей 
части и правилах поведения во внутридворовых территориях, вручали световоз-
вращатели и наглядную агитацию – правил перехода проезжей части.

Депутат Муниципального Совета Петр Владимирович Киселев  
направил обращение в Дирекцию по организации дорожного движе-
ния Санкт-Петербурга о запрете парковки на Комендантском пр. и пр. 
Авиаконструкторов в районе Долгоозёрной улицы

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС

ПЕШЕХОДАМ КОЛОМЯГ НАПОМНИЛИ,  

К АК ПРАВИЛЬНО  
ПЕРЕХОДИТЬ ДОРОГУ

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

БАБЬЕ ЛЕТО

«Бабье» лето в платье рыжем,
И с прищуром озорным,

Опустило небо ниже,
Осени сдувая дым.

И венком из листьев пестрых
Оплела наш строгий город.

Подобрел «Крестовский остров»,
«Стрелка» распахнула ворот.

«Бабье» лето нам вернуло
Крови жар и пыл души,

Берегов гранитных скулы
В радостный узор сложив.

И в аллеях коломяжских
От дубов и лип столетних

Не услышишь вздохов тяжких,
Только молодости сплетни.

«Бабье» лето в платье рыжем,
В хороводе закружась,

Солнца яблоки по крышам
Разбросала, не скупясь.

Юрий Рожин

***

В детсад ведут мамаши деток.
Над ними – ясный небосвод,
И облетают листья с веток.
Сентябрь кончится вот-вот.

Чему-то радуются дети.
Деревья выстроились в ряд.

Сегодня клёны – в красном цвете
И у берёзок – свой наряд.

Летит красиво стайка уток.
К пруду? Наверное туда,

Ведь их в любое время суток
Влекут осока и вода.

Немного крустно видеть это.
Я трепет чувствую в груди.

Там, позади, осталось лето,
Да и сентябрь – позади…

21.09.2020 г.
Анатолий Маланов

***
Солнце светит, как летом.

На газоне – уют.
На асфальте согретом
Птицы крошки клюют:

Три вороны и гули.
Гулко клювы стучат.

И качают бабули
На качелях внучат.

Дама чешет собачку.
Солнцу рад пуделёк.
Дворник новую тачку
Из подвала извлёк.

В ней – метла и лопата.
За работу – вперёд.

Долеко до заката.
Парень двор уберёт.

Внуков нянчат бабули.
Солнце вышло в зенит.
День такой, как в июле.
Дворик светом залит.

Он и чист, и уютен.
Есть качели, песок.

Здесь, пожалуй, и Путин
Посидел бы часок.

23.09.2020 г.
Анатолий Маланов

***
Сентябрь. Тёплые денёчки.

Не повернуть обратно, к лету.
С ветвей срываются листочки

И разлетаются по свету.

Уже застелена дорога.
Вода в ручье журчит устало,
А муравьёв всё также много,

Но в роще птиц поменьше стало.

По небу облачко поплыло.
Склонились ивы, словно вдовы.

Берёза смотрится уныло,
А ель с сосной к зиме готовы,

В карьер глядятся с косогора.
Затишье сладкое – в природе.

Зима придёт ещё не скоро.
Октябрь – только на подходе.

Ещё есть время насладиться
И потоптать лесную сушу.

В сухой листве щебечет птица
И согревает трелью душу.

28.09.2020 г.
Анатолий Маланов

***

Октябрь. Первое число.
Стою с лопатой, не с букетом.

Все тучи ветром унесло
И солнце радует, как летом.

А дел ещё – невпроворот.
В тени сосны царит прохлада.

Копаю землю, кривлю рот,
И порубить дровишки надо.

Потом ещё почищу печь
И протоплю её, попутно.

Ну, просто некогда прилечь,
А на диване так уютно!

И почитать ещё хотел,
Но вот, дрова колю до дрожи.

На даче очень много дел
И в октябре, конечно – тоже.

01.10.2020 г.
Анатолий Маланов

***
На крыше – ворона, как чёрная проза.

Вдали паровоз воет голосом волка,
А рядом – рябина, сосна и берёза,

Дубок молодой и зелёная ёлка.

И солнце сияет, и небо прозрачно.
А вон, сыроежка стоит между грядок.
Октябрь явился к нам очень удачно:

Ни ливней, ни ветра. Покой и порядок.

Журчит возле дома, в канаве, водица.
И смотрится славно сухая дорожка.

Не ведаю, сколько всё это продлится.
Надеюсь ещё насладиться немножко.

02.10.2020 г.
Анатолий Маланов

ВСЕХ КРАШЕ ЮНОСТЬ

Из времен всех краше
Юность, как известно.

В молодости нашей
Было интересно.

В общежитьях жили
Люди заводские.
Жили-не тужили,
Были холостые.

Не было у многих
Собственного крова,
Жили без подмОги.

День прошел- и клево,

Нет семьи, заботы.
Развивались чтобы

В смену – цех, работа,
Вечером – учеба.

Завтрак, обед, ужин -
Прямо здесь столовка.
День был перегружен

И не до готовки…

Спрашивали строго
В школе, институте.

Трудная дорога
Вывела нас в люди.

Жизнь прожита, баста!..
Сырники в столовке
Вспоминаю часто,
Зразы и перловку.

Наталья Пчелкина

«В настоящее время в районе про-
должения Комендантского пр. вве-
дены в эксплуатацию и заселяются 
новые жилые комплексы общей чис-
ленностью более 130 000 чел. Уже сей-
час в часы-пик наблюдаются пробки 
на Комендантском пр. от ул. Шаврова 
до Долгоозёрной ул. и значительные 
затруднения движения на пр. Авиакон-
структоров от ул. Шаврова до ул. Илью-
шина (утром – в направлении станции 
метро «Комендантский проспект», 
вечером – в обратном направлении). 
Очевидно, что по мере заселения но-
вых домов, ситуация со скоростью 
движения наземного транспорта на 
Комендантском пр. и соседних маги-
стралях будет ухудшаться.

Для увеличения пропускной спо-
собности Комендантского пр. и пр. 
Авиаконструкторов прошу рассмо-
треть возможность:

– установки дорожных знаков 
3.27, 8.2.3, 8.24, 8.5.6 согласно ГОСТ 
Р 52290–2004 Технические средства 
организации дорожного движения. 
Знаки дорожные. Общие технические 
требования на наиболее загружен-
ных участках Комендантского пр. и пр. 
Авиаконструкторов;

– установки светофорного объекта 
на нерегулируемом пешеходном 
переходе через Комендантский пр. 
в районе Долгоозёрной ул. (между до-
мами по адресам: ул. Долгоозёрная, 
14 и Комендантский пр. 27, к.1)».
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ПРИЗОВОЕ МЕСТО  
НА СПАРТАКИАДЕ ПО ПЛАВАНИЮ

Комитет по физической культуре и спорту провел первые соревнова-
ния после пандемии в рамках Спартакиады муниципальных образований 
Санкт-Петербурга. 17 сентября был организован турнир по традиционной 
русской игре в городки. Соревнования проходили на городошных кортах, 
располагающиеся у Алексеевского равелина Петропавловской крепости

Согласно регламенту каждое 
муниципальное образование могло 
представить на соревнование ко-
манду из пяти человек, независи-
мо от пола и возраста участников. 
Правда, участие полностью муж-
ских команд не допускалось – в ко-
манде должна была присутствовать 
хотя бы одна женщина.

В состав нашей команды вошли 
Глава МО Коломяги Сергей Эдуар-
дович Борисенко, депутаты Муни-
ципального Совета Елена Юрьевна 
Степанова и Андрей Юрьевич Рачков-
ский, Глава местной администрации 
Рустам Ильдусович Каримов и заме-

ститель Главы местной администра-
ции Елена Николаевна Царенкова.

В этом году наша команда заняла 
4 место. Это наилучший результат за 
все время участия нашего муниципа-
литета в соревнованиях по городош-
ному спорту. Наибольшее количество 
очков набрал Рустам Ильдусович – 18 
очков, заняв 8 место в личном зачете, 
и Елена Юрьевна – 13 очков, заняв 4 
место в личном зачете среди женщин.

В завершении мероприятия орга-
низаторы соревнования поблагодари-
ли команды за участие и пригласили 
всех участников регулярно занимать-
ся в городошных секциях. В октябре состоялся очередной 

этап Спартакиады муниципальных 
образований. Команда МО Коло-
мяги приняла участие в соревно-
ваниях по плаванию. Турнир про-
ходил в спортивном комплексе на 
улице Хлопина, д. 10

В личных первенствах участники 
должны были проплыть 50 метров 
(ступени ГТО – с VI по IX) и 25 метров 
(Х ступень ГТО) вольным стилем. 
В программе соревнований также 
была представлена общая эстафета, 
где 25 метров плыл каждый участник 
команды. Состав каждой из них стро-
го регламентирован – двое мужчин 
и две женщины. В этом году участие 
в соревнованиях могло принять 6 
участников. Нашу команду предста-
вили: депутаты Муниципального Со-
вета Зелепухин Николай Олегович, 
Кузнецова Елена Николаевна, Кры-
лов Владимир Дмитриевич, Рачков-
ский Андрей Юрьевич и сотрудники 
местной администрации Еолчиянц 

Арина Акимовна и Солдатенков Дми-
трий Вячеславович.

В общекомандном зачете заняли 
почетное 3 место, и в личном первен-
стве призовое место получил каждый 
участник эстафеты. А. А. Еолчиянц, 
А. Ю. Рачковский – 1 место, Н. О. Зе-
лепухин, Е. Н. Кузнецова – 2 место, 
В. Д. Крылов, Д. В. Солдатенков – 
3 место. Лучшим результатом среди 
мужчин выполнен А. Ю. Рачковским– 
50 метров за 36,77 секунд. Среди 
женщин лучшей стала А. А. Еолчиянц– 
50 метров за 58,36 секунд.

Депутат МС МО Коломяги Елена 
Николаевна Кузнецова поделилась 
своими впечатлениями: «Я профес-
сионально никогда не занималась 
плаванием, но ежедневно хожу в бас-
сейн. Это мой первый опыт участия 
в соревнованиях и приятно, что он 
оказался успешным! Горжусь нашей 
дружной командой – мы поддержи-
вали друг друга, и благодаря этому 
нам удалось выиграть!»

ТУРНИР  
ПО ГОРОДОШНОМУ СПОРТУ
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БУДУЩЕЕ НАЧИНАЕТСЯ СЕЙЧАС, 
ИЛИ УСПЕШНАЯ КОРОТКОМЕТРАЖКА 

УЧЕНИКОВ 617 ШКОЛЫ

С января по май 2020 года команда школьников 7б класса 617 школы 
работала над созданием первого в своей жизни короткометражного 
фильма, чтобы участвовать в большом всероссийском конкурсе, про-
водимом компанией МТС уже шестой год подряд. Мастер-классы для 
разных номинаций конкурса записали известные российские певцы, 
ученые, блогеры, режиссеры. Любая творческая активность детей по-
ощрялась и могла быть оценена экспертами в рамках этого проекта: 
ведение блога, исполнение песни или танца, рисование персонажа 
мультфильма или дизайн модной одежды, фотоработы, театральные 
постановки, сделанные своими руками роботы…

Почему же мы выбрали коротко-
метражный фильм? Нашему классу 
важно работать вместе, мы – коман-
да, а не «каждый сам за себя». Вме-
сте действовали на каждом шагу: 
мозговой штурм был источником 
сюжета, рисовали картинки кадров, 
подбирали звуковое сопровожде-
ние, делили между собой техниче-
скую часть – запись созданного по 
шаблону сайта с экрана, закадро-
вый голос, монтаж…

Результат – почетное третье ме-
сто! Хотя план был в том, чтобы про-
сто весело провести время, оставив 
для выпускного приятное видео-
воспоминание о персонаже-мажо-
ре, учащемся рядом с прилежными 
и целеустремленными простыми 
детьми… Хотя точнее – не учащем-
ся, надеявшемся на папины деньги, 
не прикладывавшем усилий в насто-
ящем и, как следствие, попавшем 

впросак. Мораль прозрачна, и зву-
чит в финале нашего фильма: «Бу-
дущее начинается сейчас. Будущее 
начинается с тебя».

Богданова Н. В., 
учитель русского языка 

и литературы ГБОУ школы № 617

СРОК УПЛАТЫ  
ИМУЩЕСТВЕННЫХ НАЛОГОВ –  

НЕ ПОЗДНЕЕ 1 ДЕКАБРЯ 2020 года

ВЯЧЕСЛАВ МАКАРОВ:  
ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ  

БЮДЖЕТНОЙ ПОЛИТИКИ – 
СБЕРЕЖЕНИЕ ЛЮДЕЙ

Государственное учреждение – Управление Пенсионного фонда в Приморском районе Санкт-Петербурга

ПЕДАГОГИ ИМЕЮТ ПРАВО НА ДОСРОЧНУЮ ПЕНСИЮ

В случае неполучения налогового 
уведомления:

Шаг 1. Проверьте свой Личный 
кабинет налогоплательщика на сай-
те nalog.ru. Пользователям сервиса 
уведомления направляются только 
в электронном виде.

Шаг 2. Нет личного кабинета или 
утрачен пароль – обратитесь в любую 
налоговую инспекцию Санкт-Петер-
бурга для получения или восстановле-
ния реквизитов доступа.

Шаг 3. Нет возможности пользо-
ваться сервисом – обратитесь в по-
чтовое отделение или налоговую 
инспекцию.

Шаг 4. Есть объекты налогообложе-
ния (без льгот) и никогда не получали 
налоговые уведомления на уплату иму-
щественных налогов – сообщите в лю-
бой налоговый орган о наличии в соб-
ственности объектов недвижимости 
или транспортных средств по форме, 
утвержденной приказом ФНС России 
от 26.11.2014 № ММВ-7–11/598@.

УПЛАТИТЬ НАЛОГ МОЖНО:
– через Личный кабинет налого-

плательщика
– через сервис «Уплата налогов 

и пошлин физических лиц»
– в отделениях банков или с помо-

щью онлайн-сервисов банков

12 октября в Мариинском дворце состоялась церемония внесения 
на рассмотрение Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
проекта Закона «О бюджете Санкт-Петербурга на 2021 год и на пла-
новый период 2022 и 2023 годов».

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, Сек-
ретарь Санкт-Петербургского регионального отделения партии «Единая 
Россия» Вячеслав Макаров отметил, что главной целью бюджетной по-
литики в будущем году является сбережение людей: социальная помощь, 
сохранение рабочих мест и здравоохранение как вопрос национальной 
безопасности.

«Все меры поддержки граждан, установленные Социальным кодексом 
Санкт-Петербурга, будут сохранены и закреплены в защищенных расходных 
статьях бюджета. Это касается всех – ветеранов, инвалидов, пенсионеров, 
многодетных и молодых семей.

Кроме того, мы должны не допустить экономического спада, не позво-
лить положить городскую экономику «на лопатки». Борьба с безработицей 
здесь является одним из ключевых направлений», – сказал Председатель 
петербургского парламента.

Он также указал, что все основные приоритеты были расставлены еще в ходе 
нулевых чтений, и выразил благодарность сотрудникам комитета финансов, де-
путатам и всем, кто принимал участие в обсуждении законопроекта.

«Теперь наша задача – сделать так, чтобы каждая копейка дошла до глав-
ных распорядителей бюджетных средств и работала на благо петербурж-
цев. Это проверка для всех органов власти города, проверка, которую мы 
обязаны выдержать на отлично. Тогда Санкт-Петербург благополучно пере-
несет удар, нанесенный коронавирусной инфекцией, и продолжит экономи-
ческий рост», – заявил Вячеслав Макаров.

Основные параметры проекта бюджета на 2021 год составляют: по до-
ходам – 623 млрд. 500 млн. руб., по расходам – 710 млрд. 700 млн. руб. Де-
фицит – 87 млрд. 200 млн. руб.

Финансирование социальной поддержки граждан достигнет почти трети 
объема бюджета – 195 млрд. руб. Расходы на образование составят 23% общей 
суммы, на здравоохранение – 18%. Средства на реализацию Адресной инвести-
ционной программы запланированы в размере 82 млрд. руб.

Ежегодно, начиная с 1994 года, 5 октября 
в России отмечается День учителя. Эта ка-
тегория работников имеет право на получе-
ние страховой пенсии ранее общепринятого 
пенсионного возраста.

Основными условиями для ее назначения яв-
ляются – стаж работы на соответствующих долж-
ностях в соответствующих учреждениях не менее 
25 лет и необходимое количество заработанных 
пенсионных коэффициентов. Именно при таких 
условиях досрочная пенсия педагогам полагает-
ся независимо от возраста.

Поясним, что в 2020 году, помимо необходимого 
стажа, обязательным условием для назначения до-
срочной пенсии является наличие индивидуально-
го пенсионного коэффициента в размере не менее 

18,6 и так далее с последующим ежегодным увели-
чением на 2,4 до достижения 30 в 2025 году.

Правительством Российской Федерации в от-
ношении педагогических работников утверждены 
правила исчисления периодов работы, а также спи-
сок должностей и учреждений, с учетом которых до-
срочно назначается страховая пенсия по старости 
в связи с педагогической деятельностью в государ-
ственных и муниципальных учреждениях для детей.

В соответствии с указанными списками, пра-
во на досрочное назначение пенсии имеют пе-
дагоги, работавшие в должностях директоров 
и их заместителей, заведующих учебной частью, 
преподавателей, воспитателей, учителей и т. д. 
Помимо этого, в этом списке подробно указаны 
учреждения, работа в которых дает право на до-
срочное назначение пенсии.

При назначении льготной пенсии рассчитывается 
и педагогический стаж. В него также включаются пе-
риоды временной нетрудоспособности, периоды еже-
годных оплачиваемых отпусков, отпуска по уходу за 
ребенком до 3 лет, начавшегося до 6 октября 1992 года, 
и учебные отпуска, имевшие место до 30 июня 2007 года.

Не засчитываются в стаж, дающий право на до-
срочную пенсию – учебные отпуска после 30 июня 
2007 года, курсы по повышению квалификации, уча-
стие в семинарах и конференциях, отпуска без со-
хранения зарплаты, прогулы и др. периоды.

Напомним, с 2019 года, в связи с изменениями 
в пенсионной системе, требования к специальному 
стажу педагогических работников не изменились. 
Но на 5 лет сдвинута сама дата выхода на пенсию. 
Это происходит плавно и постепенно – с учетом пе-
реходного периода 2019–2023 годов.
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***
После июльского кризиса 

1917 года Временное правитель-
ство издало приказ об аресте 28 
большевистских лидеров, включая 
Ленина и Зиновьева, обвинив их 
в организации беспорядков, а также 
шпионаже в пользу Германии. Позд-
ним вечером 9 июля В. И. Ленин, 
Г. Е. Зиновьев, И. В. Сталин, С. Я. Ал-
лилуев и В. И. Зоф выходят из дома 
по 10-й Рождественской (ныне 10-й 
Советской) и пешком направляют-
ся на Приморский вокзал на берегу 
Большой Невки. Узнать Ленина было 
сложно, в рыжем пальто и в серой 
кепке, без бороды и с подстрижен-
ными усами он походил на финского 
крестьянина или немца-колониста.

Деревянный Приморский вокзал, не 
сохранившийся до наших дней, нахо-
дился на месте нынешнего дома № 15 
по Приморскому проспекту. Было уже 
два часа ночи. На берегу под большим 
деревом путников уже поджидал рабо-
чий сестрорецкого завода Н. А. Емелья-
нов. Он заранее купил билеты и в по-
следнюю минуту перед отходом поезда 
провел Ленина с Зиновьевым к вагону 
через товарные ворота.

До Разлива доехали благополучно 
и в темноте втроем добрались до на-
значенного места. Семья Емельяно-
вых владела небольшим участком, на 
котором помимо зимнего дома для 
постоянного проживания находился 
летний домик, который можно было 
сдавать дачникам, желавшим отдо-
хнуть на природе. Но летом 1917 года 
Емельяновы постояльцев не ждали, 
они затеяли ремонт зимнего дома, 
а сами перебрались в летнюю по-
стройку. Зиновьеву и Ленину отвели 
место на чердаке, куда поставили 
письменный стол, два стула, соору-
дили спальные места.

Вскоре выяснилось, что жить 
в поселке совсем небезопасно, по 
улицам часто прогуливался полицей-
ский патруль, да и местные жители 
с удовольствием выдали бы властям 
«немецких шпионов». Спустя шесть 
дней было решено переправить бе-
глецов на восточный берег озера.

Емельянов взял в аренду неболь-
шой участок покоса и стал распро-
странять среди соседей легенду, что 
нанял на лето финских косцов.

Участок Емельяновых выходил к не-
большому заливу, имелась у них своя 
лодка, так что проблем с переездом 
на новое место не было. Там Емелья-
нов с сыновьями построили для двух 
гостей шалаш, рядом поставили три 
чурки – одну большую, служившую сто-
лом, и две поменьше в качестве сту-
льев. Рядом устроили очаг, на котором 
подогревалась пища и кипятился чай.

Однако жизнь на свежем воздухе 
оказалась не слишком комфортабель-
ной. Днем и ночью одолевали комары, 

к тому же начались частые дожди и по-
холодало. Однажды из-за сильного 
ливня Ленину с Зиновьевым пришлось 
покинуть промокший насквозь шалаш 
и зарыться в стоге сена, пока шалаш 
не просох. Ленин стал настаивать на 
переезде в Финляндию.

Поначалу предполагалось пере-
править Ленина через финскую 
границу пешком тайными тропами 
в сопровождении надежных прово-
дников. Емельянов даже изготовил 
документы на имя сестрорецко-
го рабочего Константина Иванова. 
Большевики А. В. Шотман и Э. А. Ра-
хья в течение нескольких дней 
рыскали вдоль границы, пытаясь 
найти слабое звено в контрольно-
пропускной системе, и убедились, 
что переходить легально опасно, 
пограничники паспорта проверяют 
очень тщательно.

Тогда решили перевезти вождя 
большевиков по железной дороге на 
паровозе под видом кочегара. Помочь 
согласился машинист паровоза № 293 
финн Гуго Ялава.

***
Вечером 8 августа Ленина и Зи-

новьева навестили Емельянов, Шот-
ман и Рахья. От озера Разлив до 
станции Левашово путникам пред-
стояло пройти семь километров 
на восток через лес и болото. Уже 
смеркалось, шли гуськом, молча, 
впереди Емельянов, которому пору-
чили заранее уточнить дорогу.

Сначала шли проселочной доро-
гой, потом решили пройти к станции 
кратчайшим путем и свернули на тро-
пинку, которая вскоре затерялась. Че-
рез какое-то время стало ясно, что за-
блудились. Между тем стало совсем 
темно. Спотыкаясь, бродили в потем-
ках, не зная, куда двигаться дальше.

После долгих поисков дороги 
путники попали на болото и очути-
лись среди тлеющих торфяников. 
Из-за едкого дыма стало трудно ды-
шать. Шли осторожно, ежеминутно 
рискуя провалиться, пока не набре-
ли на тропу, которая вывела путни-
ков из болота. По тропе подошли 
к речке, которую пришлось перейти 
вброд. Попутно выяснилось, что со-
бираясь, забыли про еду, лишь Шот-
ман взял три огурца.

Лишь через несколько часов го-
лодные и усталые путники услышали 
далекий гудок поезда. Тогда они при-
бавили шагу и пошли по направле-
нию к железной дороге. Еще немного 
и вышли к станции, но радость ока-
залось недолгой: вместо станции Ле-
вашево они попали в Дибуны. Ленин 
очень разозлился на Шотмана, почему 
не приобрели карту-трехверстку, поче-
му предварительно не изучили дороги 
и прочее? Но особенно Ленин злился 
на Емельянова – тот, живя в этих ме-
стах, уж, кажется, должен был знать 
дорогу на станцию. К тому же не удосу-
жился заранее проверить, как охраня-
ется станция, есть ли там патрули.

Был уже час ночи, одинокий фо-
нарь освещал длинную пустынную 
платформу. Нервы у Ленина были 

на пределе, он не пошел на стан-
цию, а вместе с Зиновьевым и Ра-
хья спрятался в кустах у придорож-
ной канавы.

Шотман и Емельянов направи-
лись на перрон и уселись на скамью, 
делая вид, что не знают друг друга. 
В это время из помещения станции 
вышел офицер и несколько юнкеров. 
Они подошли к сидящим на скамье 
и потребовали предъявить докумен-
ты. С Шотманом проблем не было, он 
объяснил, что был в гостях и теперь 
возвращается домой в Петербург. 
Офицер, видя, что Шотман хорошо 
одет, проверил документы и, найдя 
все в порядке, вежливо возвратил.

Емельянову повезло меньше. Он, 
в отличие от Шотмана, был в старом 
ватнике, в котором всегда работал на 
покосе. Один из юнкеров потребовал 
объяснения, почему он в такое позд-
нее время находится на станции. 
Емельянов не потрудился загото-
вить какую-нибудь правдоподобную 
историю и начал плести, что ночевал 
на своем покосе, захотел пить, вот 
и пришел на станцию. На предло-
жение предъявить документы. Еме-
льянов объяснил, что он покосник 
и документов при себе не имеет. Его 
обыскали и нашли билет больше-
вистской партии, но Емельянов твер-
дил, что он рабочий Сестрорецкого 
завода и что билет он нашел. Юн-
кер приказал Емельянову следовать 
в здание вокзала. За арестованным 
гурьбой повалили остальные охран-
ники. Перрон опустел.

В этот момент подошел дачный 
поезд, идущий на Петроград. Ленин, 
Зиновьев и Рахья выскочили из ку-
стов и вскочили на площадку послед-
него вагона. Это произошло так бы-
стро, что Шотман ничего не заметил 
и вошел в вагон, уверенный, что его 
товарищи остались на станции.

Поездка на ночном поезде про-
шла без приключений. Доехав до 
станции Удельная, Ленин, Зиновьев 
и Рахья вышли из вагона и пешком 
отправились по пустынным улицам 
на квартиру рабочего завода «Ай-
ваз» финна Эмиля Кальске, кото-
рый жил на Ярославском проспекте 
в доме 11. Усталых и изголодавших-
ся путников ждала жена Рахьи – Ли-
дия Петровна Парвиайнен. По услов-
ленному знаку она впустила гостей.

В три часа ночи стук в дверь раз-
дался снова. Пришедшим оказался 
Шотман, оказалось, он так перенерв-
ничал, что по ошибке вышел на стан-
ции Озерки, не доехав до Удельной.

А хозяева квартиры в это вре-
мя спокойно спали. Кальске потом 
вспоминал: «Утром открываю дверь 
и вижу двух товарищей, лежащих 
прямо на полу. Один был чисто вы-
брит и в парике. У другого было 
широкое лицо, короткие усики, на 
щеках и подбородке пробивалась 
бородка, и он был похож на мусуль-
манина. Когда приятель сказал мне, 
что один из них Зиновьев, а другой 
Ленин, я так и онемел».

Вечером с наступлением темноты 
Ленин и Рахья снова пришли на стан-
цию Удельная. Когда машинист Гуго 

Ялава остановил свой поезд у перро-
на, в условленном месте он разгля-
дел человека в кепке, одетого про-
стым рабочим, который без спешки 
влез на паровоз как свой человек.

Сегодня легендарный паровоз 
№ 293, на котором под видом коче-
гара Ленин пересек финскую гра-
ницу, можно увидеть на Финлянд-
ском вокзале. Зиновьев же остался 
в квартире Кальске, где прожил не-
сколько недель. Ленин еще раз по-
бывает на станции Удельная в ок-
тябре 1917 года, когда вернется 
в предреволюционный Петроград 
из Финляндии.

Деревянный двухэтажный дом на 
Ярославском проспекте благодаря 
легендарной ночевке сохранялся как 
революционная реликвия. Статус ле-
нинского места уберег его в 1960-е 
от сноса, но уже в наше время он сго-
рел и был снесен в 2005 году.

***
Желающие могут и сегодня 

пройти ленинским маршрутом. Вот 
только Приморский вокзал до на-
ших дней не сохранился, он сго-
рел в 1925 году. Начинать путеше-
ствие придется с Финляндского 
вокзала или станции Ланская и на 
электричке доехать до платформы 
Разлив. От вокзала отходит 2-я По-
перечная улица, по которой надо 
пройти до конца и повернуть на-
лево на 4-ю Тарховскую улицу. Че-
рез 100 метров повернуть направо 
на улицу Емельянова, еще немного 
и слева можно увидеть постройки 
музея В. И. Ленина «Сарай». Обра-
щает на себя стеклянный павильон, 
сооруженный над летним домиком 
Емельяновых.

Далее было бы желательно на лод-
ке или катере доехать до ленинского 
шалаша, но пока это не получится. 
Правда, от Сестрорецка до восточ-
ного берега озера Разлив несколь-
ко раз в день ходит паром. На месте 
исторического шалаша ныне шалаш 
из гранита. Рядом за металлическим 
заборчиком макет шалаша из ветвей, 
примостившийся у стога сена. В спе-
циально выстроенном павильоне 
устроена экспозиция, посвященная 
событиям лета 1917 года. Для жела-
ющих перекусить работает ресторан 
«Шалаш», имеется автостоянка и не-
сколько мест для пикника.

От шалаша начинается «ле-
нинская тропа», благоустроенная 
в 1969 году. Кое-где сохранились 
скамейки и информационные щиты. 
Асфальтированная дорога идет 
вдоль озера Разлив, а затем по бе-
регу Черной речки. Справа находит-
ся Большое Марково болото.

В самом начале дороги висит 
предупреждение, что въезд ав-
тотранспорта на территорию за-
казника категорически запрещен. 
Спустя некоторое время, асфаль-
тированное шоссе поворачивает 
вправо к Глухому озеру и базе «Ла-
гуна», и дальнейший маршрут про-
легает по грунтовой дороге.

Примерно через километр до-
рога поворачивает вправо на се-
веро-восток и еще через километр 
выходит к речке Черной. Через реч-
ку переброшен узкий деревянный 
мостик на металлических столбах. 
Далее «ленинскую тропу» пересе-
кает Западный скоростной диаметр. 
Строители позаботились о туристах 
и соорудили проход под трассой.

Еще через два с половиной ки-
лометра дорога выходит на окраину 
поселка Дибуны. По Новгородской 
улице и Пролетарскому проспекту 
можно выйти на станцию. Интерес-
но, что здание вокзала в Дибунах 
1902 года постройки, сохранилось 
до наших дней, и сейчас взято под 
охрану как памятник архитектуры. 
На электричке от Дибунов можно до-
ехать до Удельной, где и завершить 
путешествие по ленинскому кольцу.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ЛЕНИНСКОЕ 
КОЛЬЦО

Еще в годы советской власти истори-
ки пришли к выводу, что Ленин в Коло-
мягах никогда не был, но, тем не менее, 
в 1917 году вождю пролетариата дове-
лось совершить путешествие по большо-
му кольцу, охватывающему всю террито-
рию нынешнего МО «Коломяги»
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